

COMMISSION DU PACIFIQUE SUDTREIZIEME CONFERENCE TECHNIQUE REGIONALE DES PECHEES  
(Nouméa, Nouvelle-Calédonie, 24 - 28 août 1981)EXPOSE NATIONAL - NIUE

1. Niue est une île corallienne isolée de quelque 260 km<sup>2</sup>, située dans le Pacifique Sud à environ 19° de latitude sud et 170° de longitude ouest. Sa population est de plus de 3.500 habitants.
2. La pêche est traditionnellement pratiquée, mais elle a toujours été une activité de subsistance. La plupart des hommes n'y consacraient qu'une partie de leur temps et pêchaient à bord de pirogues creusées dans un tronc d'arbre mais, depuis peu, on constate une préférence pour les embarcations à moteur hors-bord. La Division des pêches a été créée en 1977 à la suite d'une demande du Gouvernement de Niue à la Nouvelle-Zélande. Dans le cadre d'un plan d'aide bilatérale, le Gouvernement néo-zélandais a fourni un bateau de pêche de 8 m, le "Karitane", un conseiller aux pêches et un assortiment d'engins de pêche bien adaptés.
3. Du fait de la configuration et des caractéristiques de l'île - côte formée de falaises à pic dépourvues de mouillage ou d'abris naturels, pas de lagon central ni de lagon extérieur, absence de plateau continental abritant des concentrations de poissons - la pêche est essentiellement limitée à des campagnes saisonnières de chalutage des poissons pélagiques et à la pêche à la palangrotte des poissons de fond. En 1979, le cyclone "Ofa" s'est soldé par la perte du bateau de pêche, des congélateurs et d'une grande quantité d'engins et de matériel de pêche.
4. Les opérations de pêche n'ont repris qu'en février 1980, date à laquelle un catamaran "Alia" est arrivé du Samoa-Occidental. Deux autres "Alias" sont arrivés en juin 1980 dans le cadre de l'aide accordée par le PNUD.
5. A l'heure actuelle, les opérations de pêche sont limitées au chalutage des espèces pélagiques et à la pêche à la palangrotte des poissons de fond. Les prises quotidiennes sont vendues directement aux détaillants locaux au prix de 2 dollars le kilo, le détaillant les revendant au consommateur 25% plus cher.
6. Un dispositif de concentration des poissons composé de deux bouées est actuellement en cours de construction et devrait être mis en place cette année. On envisage d'en ajouter deux autres en 1982.